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第９９回 教育研究評議会 議事要旨 

 

日 時   平成２２年９月１６日（木） １４：００～１７：２０ 

場 所   事務局第３会議室（４階） 

 

議題１．教員の人事事項について 

議題２．学生の懲戒について（資料１） 

議題３．国立大学法人鹿児島大学における病院特例常勤職員に関する規則の一部改正について（資料２） 

議題４．国立大学法人鹿児島大学職員給与規則及び国立大学法人鹿児島大学非常勤職員給与規則の一部改

正について（資料３） 

議題５．国立大学法人鹿児島大学施設マネジメント委員会規則の一部改正について（資料４） 

議題６．国立大学法人鹿児島大学環境安全委員会規則の一部改正について（資料５） 

議題７．教員公募書類への男女共同参画の推進に関する文言の明記について（資料６） 

議題８．職員会館「天心荘」の廃止について（資料７） 

 

報告事項１．学長補佐(情報担当）の選任について（資料８） 

報告事項２．平成２３年度概算要求・要望の状況について（資料９） 

報告事項３．平成２２年度以降の管理的経費の削減計画について（資料10） 

報告事項４．平川動物公園及びかごしま水族館を活かした地域活性化プロジェクト推進に係る産学官連携 

協定締結並びに同推進協議会規約について（資料11） 

報告事項５．本学共催名義及び後援名義の使用許可について（資料12） 

報告事項６．入試広報について（資料13） 

報告事項７．平成２２年度オープンキャンパスの実施結果について（資料14） 

報告事項８．平成２２年度「大学教育・学生支援推進事業（大学教育推進プログラム）」の採択について 

 （資料15） 

報告事項９．入学者選抜における出題ミス等の再発防止について（資料16） 

報告事項１０．委員会報告 

 ①戦略会議及び国大協会議報告について（口頭） 

②平成22年度第3回ファカルティ・ディベロップメント委員会の開催について（H22.7.2開催）（資料17） 

③平成22年度第4回教育センター会議の開催について（Ｈ22.7.2 開催）（資料18） 

④平成22年度第４回生涯学習教育研究センター運営委員会の開催について(H22.7.6開催）（資料19） 
⑤平成22年度第4回学生生活委員会の開催について（H22.7.12開催）（資料20）    

⑥平成22年度第2回就職委員会の開催について（H22.7.13開催）（資料21） 

⑦平成22年度第1回企画・評価委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料22） 

⑧平成22年度第2回研究企画委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料23） 

⑨平成22年度第5回教育センター会議の開催について（Ｈ22.7.30開催）（資料24） 

⑩平成22年度第4回ファカルティ・ディベロップメント委員会の開催について(H22.7.30開催)（資料25） 

⑪平成22年度第1回産学官連携に係る利益相反マネジメント委員会の開催について(H22.8.2開催) 

（資料26） 

（入試関係） 

⑫平成22年度第2回大学院入学者選抜管理委員会の開催について（H22.7.15開催）（資料27） 

⑬平成22年度第4回入学試験実施委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料28） 

⑭平成22年度第3回入学者選抜管理委員会の開催について（Ｈ22.7.29開催）（資料29） 

報告事項１１．平成22年度10月～12月行事予定について（資料30） 

 

その他 
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［出席評議員］ ２８名 

  吉田学長 

（理事）河原、島、阿部、前田 

（学部長等）石川、平井、武隈、清原、宮嶋、榮鶴、吉田、杉原、長岡、福井、住吉、岩元、米田、野呂、

越塩、高松、松山、采女、安部、井上、中河、門 

（事務局長）盛本 

 

［欠席評議員］ ２名 

（学部長等）土田、菅沼 

 

［オブザーバー] 

坂東監事 

（副学長）馬場、安部、友清 

（学長補佐等）鈴木、小栗、田島、山本、飯干、新森、冨永、藤重、森岡 

 

［事務局］ 

（部長）後藤、南須原、野崎、萩元、山本、長友 

（課長）鵜飼、川西、執行、野頭、上國料、佐藤、神之門、岩下、上村、松野下、瓜生 

 

 

初めに学長から次のとおり発言があった。 

 今年度は第二期中期目標・中期計画の初年度のため、戦略的な計画を定める必要がある。 

 第二期の達成目標中、進取の精神を有する学生の育成においては、共通教育から専門教育までの系統的

なカリキュラムを作り上げるために、また学生の学習行動目標である「学生憲章」を策定するために8月

20日に学生憲章ワークショップを開催し、検討を開始したところである。 

 教育の質の向上においては、共同獣医学部の創設を目指していること、国際島嶼教育研究センターを創

設し、研究科の横断的な教育システムを構築したこと、さらに、国際的に活躍できる人材の育成に関して

は、学生の海外研修を支援する目的で支援事業を開始したところである。 

 10月以降の戦略会議においては、留学生宿舎・授業料免除・学生生活支援等の本学としての考え方、人

件費削減問題、23年度概算要求に対する対応、第２期中期目標・中期計画への戦略的な対応等について検

討していく予定である。 

 

 引き続き、第９６回（定例）教育研究評議会及び第９７回（臨時）教育研究評議会の議事要旨（案）の

確認が行われ、原案どおり了承された。 

 

議題１．教員の人事事項について 

  学長から、本件に関しては本日の最後に審議願う旨の発言があった。 

 

議題２．学生の懲戒について（資料１） 

  学長から、教育学部学生事案について諮られ、阿部理事から経緯等について資料に基づき説明があり、

審議の結果、原案どおり懲戒処分として「訓告」とすることが了承された。 

資料は席上配布され、会議終了後回収した。 
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議題３．国立大学法人鹿児島大学における病院特例常勤職員に関する規則の一部改正について（資料２） 

学長から、看護師募集等の応募者数の拡大のため、病院特例常勤職員の処遇改善（特別期末手当の支

給）を図ることを目的とした本学病院特例常勤職員に関する規則の一部改正について諮られ、人事課長

から資料に基づき説明の後、高松附属病院長から経緯説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 
 

議題４．国立大学法人鹿児島大学職員給与規則及び国立大学法人鹿児島大学非常勤職員給与規則の一部改

正について（資料３） 

学長から、平成２０年度に診療報酬改定（周産期医療の強化）が行われ、「ハイリスク妊娠管理加算」

及び「ハイリスク分娩管理加算」の対象の拡大及び評価の引き上げが実施されたことに伴い、医師の処

遇改善のために分娩手当の新設を行う本学職員給与規則及び本学非常勤職員給与規則の一部改正につ

いて諮られ、人事課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 
 

議題５．国立大学法人鹿児島大学施設マネジメント委員会規則の一部改正について（資料４） 

学長から、キャンパス整備・施設マネジメント戦略を機能強化するためのキャンパス計画担当の副学

長新設に伴う鹿児島大学施設マネジメント委員会規則の一部改正について諮られ、施設部企画課長代理

から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

議題６．国立大学法人鹿児島大学環境安全委員会規則の一部改正について（資料５） 

 学長から、廃液等の処理に関する機能強化を図るための廃液処理室設置に伴う鹿児島大学環境安全委

員会規則の一部改正について諮られ、施設部企画課長代理から資料に基づき説明があり、審議の結果、

原案どおり了承された。 

 

議題７．教員公募書類への男女共同参画の推進に関する文言の明記について（資料６） 

  学長から、本学が男女共同参画の推進に積極的に取り組んでいる姿勢をアピールするための教員公募

書類への男女共同参画の推進に関する文言の明記について諮られ、河原理事から資料に基づき説明があ

り、審議の結果、原案どおり了承された。 

 

議題８．職員会館「天心荘」の廃止について（資料７） 

学長から、利用者が低迷し、非効率な運営状況が続いている職員会館「天心荘」の廃止について諮ら

れ、財務課長から資料に基づき説明があり、審議の結果、原案どおり平成22年度末で施設を廃止するこ

と及び平成23年度以降に処分することが了承された。 

 

報告事項１．学長補佐(情報担当）の選任について（資料８） 

  学長から、学長補佐(情報担当）の選任について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項２．平成２３年度概算要求・要望の状況について（資料９） 

  盛本理事から、平成２３年度概算要求・要望の状況について、資料に基づき報告があった。 

  また、平成23年度文部科学省概算要求・要望のポイントについて併せて説明があり、今年度から導入

された要望枠に関して、今後、パブリックコメントを経て行政刷新会議が行う政策コンテストで検討さ

れることとなるが、まずはコンテストに取り上げられることが前提となることから、次の２件について

は、パブリックコメントへの意見・要望等をお願いしたい旨の説明があった。 

①学習者の視点に立った総合的な学び支援及び「新しい公共」の担い手育成プログラム（授業料減

免や学生の経済的支援体制の充実等） 

  ②「強い人材」育成のための大学の機能強化イニシアティブ（国立大学の教育研究基盤強化等） 
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報告事項３．平成２２年度以降の管理的経費の削減計画について（資料10） 

  経理課長から平成２２年度以降の管理的経費の削減計画について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項４．平川動物公園及びかごしま水族館を活かした地域活性化プロジェクト推進に係る産学官連携 

協定締結並びに同推進協議会規約について（資料11） 

  前田理事から、平川動物公園及びかごしま水族館を活かした地域活性化プロジェクト推進に係る産学

官連携協定締結並びに同推進協議会規約について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項５．本学共催名義及び後援名義の使用許可について（資料12） 

  河原理事から、本学共催名義及び後援名義の使用許可について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項６．入試広報について（資料13） 

  島理事から、入試広報戦略として、ＪＲ（鹿児島中央駅、熊本駅、宮崎駅）の構内に本学の広告を掲

載することとしている旨資料に基づき報告があった。なお、島理事から掲載箇所については有効な箇所

を検討したい旨の発言があった。 

 

報告事項７．平成２２年度オープンキャンパスの実施結果について（資料14） 

  阿部理事から、平成２２年度オープンキャンパスの実施結果について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項８．平成２２年度「大学教育・学生支援推進事業（大学教育推進プログラム）」の採択について 

 （資料15） 

  阿部理事から、平成２２年度「大学教育・学生支援推進事業（大学教育推進プログラム）」の選定結

果について、本学から申請していた取組名称「地域医療を担うプロフェッショナリズム教育」（医歯学

総合研究科）が採択された旨資料に基づき報告があった。 

 

報告事項９．入学者選抜における出題ミス等の再発防止について（資料16） 

  阿部理事から、入学者選抜における出題ミス等の再発防止について、資料に基づき報告があった。 

 

報告事項１０．委員会報告 

 ①戦略会議及び国大協会議報告について（口頭） 

  学長から、戦略会議及び国大協会議に関し、大要次のような報告があった。 

 ・ 8月3日に国大協臨時学長等懇談会、8月26～27日に国大協トップセミナー、9月3日に国大協政

策会議が開催された。特に政策会議においては、鈴木副大臣から、高等教育に関しては、しっか

りと対応したい。また、7月から8月にかけて、各大学長等が地元代議士、知事等に大学の現状等

を説明していただいたが、これを機に代議士等の高等教育に対する見解が変わったように思われ

るが、社会全体としては、まだまだ高等教育に対する危機感は伝わっていない。特に財界、政界、

審議会等においては、大学の活動を把握されておらず、高等教育に対する危機感はあまり持たれ

ていない。また、審議会委員となっている大学教職員が当該大学の活動状況を総合的に把握して

おらず、審議会等の中においても、大学をアピールするようなことがなく、財界人等にマイナス

イメージを与えている。よって、各大学においては、社会に対しては勿論、内部に対しても当該

大学の活動状況の広報に努めていただきたい。 
また、代議士の中には、大学の敷居が高く、大学に入りづらいと思っている方が多く見受けら

れるため、代議士の方にも積極的に大学も見ていただきたいとの要望をお願いしたい。 
   ・ 9月末頃から予定されているパブリックコメントに対し、教職員・学生においては積極的に意

見を出してもらいたい。 
・ 世間からは、国立大学の全体像が見えにくい部分があるため、国立大学法人週間のような時期
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を設けて、各国立大学法人が一斉に地元に対してアピールする場を設けたい。 
・ 10月以降の戦略会議において、23年度概算要求に対する対応、第２期中期目標・中期計画へ

の対応等について検討していく。 
 

  引き続き、学長から、以下の委員会②～⑭については、各部局関係委員から確認願いたい旨の発言が

あった。 

②平成22年度第3回ファカルティ・ディベロップメント委員会の開催について(H22.7.2開催)(資料17） 

③平成22年度第4回教育センター会議の開催について（Ｈ22.7.2 開催）（資料18） 

④平成22年度第４回生涯学習教育研究センター運営委員会の開催について(H22.7.6開催）（資料19） 
⑤平成22年度第4回学生生活委員会の開催について（H22.7.12開催）（資料20）    

⑥平成22年度第2回就職委員会の開催について（H22.7.13開催）（資料21） 

⑦平成22年度第1回企画・評価委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料22） 

⑧平成22年度第2回研究企画委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料23） 

⑨平成22年度第5回教育センター会議の開催について（Ｈ22.7.30開催）（資料24） 

⑩平成22年度第4回ファカルティ･ディベロップメント委員会の開催について(H22.7.30開催)(資料25 

⑪平成22年度第1回産学官連携に係る利益相反マネジメント委員会の開催について(H22.8.2開催) 

（資料26） 

（入試関係） 

⑫平成22年度第2回大学院入学者選抜管理委員会の開催について（H22.7.15開催）（資料27） 

⑬平成22年度第4回入学試験実施委員会の開催について（H22.7.23開催）（資料28） 

⑭平成22年度第3回入学者選抜管理委員会の開催について（Ｈ22.7.29開催）（資料29） 

 

報告事項１１．平成22年度10月～12月行事予定について（資料30） 

  学長から、平成22年度10月～12月行事予定について、資料に基づき報告があった。 

 

その他 

  公的研究費の適正な管理・執行について 

学長から、公的研究費の適正な管理・執行について、次のとおり発言があった。 

 公的研究費の補助事業においては、研究者に法令等の遵守及び経費の公正かつ効率的な使用等が求め

られ、研究者の所属する研究機関には経費の管理をするとともに適正な使用を確保するための管理体制

の強化が求められている。 

 不正な使用や論文のねつ造等の不正行為を行った研究者には一定期間公的研究費が交付されない。ま

た研究機関による経費管理が不適切な場合には、研究機関にペナルティが科される場合がある。 

 本学における公的研究費の適正な管理・執行については、平成１９年２月１５日付け文部科学省通知

「研究機関における公的研究費の管理・監査のガイドライン（実施基準）」等の通知に基づき、これま

で関係規則の整備や教職員への意識啓発に取り組んできたところで、これらの取り組みについては、本

学のホームページの広報・情報公開欄に「鹿児島大学における公的研究費の不正への取り組みに関する

方針等の公表について」として掲載してあるのでご覧いただきたい。 

  ついては、教職員一人一人が本学のルールを遵守し、公的研究費の適正な管理・執行について不断の

努力をはらっていくことが重要であることから、部局長におかれては、所属の教職員への指導について

特段の配慮をお願いしたい。 

 

  引き続き、采女司法政策研究科長から、平成 22 年度新司法試験の結果及び今後の取組等について報

告があった。 
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議題１．教員の人事事項について 

学長から、本件については教育研究評議会評議員のみで審査すること、監事は同席、事務局からは、

総務部長、総務課長、人事課長、監査室長ほか関係職員を陪席させること及び守秘義務がある旨の発言

の後、前回の教育研究評議会で了承した懲戒処分対象者からの陳述に関し、懲戒処分対象者から口頭陳

述があった。 

陳述終了後に懲戒処分対象者が退席した後、学長から、次回の教育研究評議会で処分の種類、程度等

を再度審査願うこととしていること、開催日は9月30日（木）13:30からを予定している旨の説明があっ

た。 

  資料については席上配布され、終了後回収となった。 

 

 

 

 

 

 

 


